

NOTES DE THERAPEUTIQUE ; (1)

Par H. E. DESROSIERS, M. D.,

Professeur à l'Université Laval, Médecin de l'Hôpital Notre-Dame.

Iode.—*Eau chloroformée.*—*Huile de croton.*—*Strychnine.*—*Gelsemium.*—*Hydrastis canadensis.*—*Nitro-glycérine et chlorure d'or et de sodium.*

Iode.—M. le Dr Chéron préconise (*Revue médicale*¹) l'emploi de l'iode, intus et extrà, dans le traitement de l'aménorrhée et de la dysménorrhée, surtout chez les sujets lymphatiques. Pour lui, la teinture d'iode appliquée largement, tous les deux ou trois jours, sur la région des reins, agit comme l'application de la chaleur, c'est-à-dire qu'elle stimule les centres d'innervation vaso-motrice de la moelle lombaire et du sympathique, et par cela même décongestionne l'appareil utéro-ovarien. De cette décongestion résulte l'arrivée normale du flux menstruel rendu difficile, retardé ou supprimé par l'état congestif morbide de l'appareil utéro-ovarien. La teinture d'iode seule suffit lorsque la névralgie lombabdominale n'est pas intense. Dans le cas contraire, il faut avoir recours à la teinture d'iode morphinée.

M. Chéron estime qu'à l'intérieur, l'iode est de tous les emménagogues celui dont l'action est la plus sûre, plus particulièrement chez les personnes grasses, à peau très blanche, à tempérament lymphatique.

Eau chloroformée.—L'usage de ce nouvel agent thérapeutique commence à se répandre en France. Pour préparer l'eau chloroformée (*Gazette hebdomadaire*), il suffit de verser dans un flacon aux trois quarts plein d'eau distillée un excès de chloroforme pur, d'agiter pendant une heure à diverses reprises le méla. ge, et de laisser déposer le chloroforme jusqu'à complet éclaircissement. L'eau est séparée du chloroforme en excès par décantation. Elle contient près de 1 pour 100 de chloroforme. A ce degré de concentration, cette solution est douée d'une action locale trop irritante pour être aisément supportée à l'intérieur. Il convient donc d'y ajouter son volume d'eau, sauf à révenir petit à petit à la solution officinale si la tolérance de l'estomac le permet.

Les principales propriétés médicamenteuses de l'eau chloroformée sont les suivantes: Elle calme les douleurs et les sensations nauséuses dont souffrent les malades atteints de dilatation stomacale pendant le stade pénible de leur digestion. Étant un antispasmodique précieux, elle donne de bons résultats dans les vomissements d'origine nerveuse et dans ceux de la grossesse. Elle est enfin un excellent tonique buccal contre les douleurs d'origine dentaire, parce qu'à son action calmante vient s'ajouter sa propriété anti fermentescible. L'eau chloroformée peut donc être considérée, tantôt comme élément actif, tantôt comme excipient. On peut y ajouter, suivant le besoin du moment, divers médicamentaux, tels que bromure de potassium, salicylate de soude, hydrate de chloral, perchlorure de fer.

(1) Voir la livraison d'avril.